

EL SOCIALISTA

5 de Julio de 1945 - EDITADO por el P. S. O. E. en FRANCIA - Numero 5.269



Frente a las mentiras convencionales la realidad

Si ahora, y en toda ocasión, nouviésemos a nuestro servicio la interpretación materialista de la Historia, nos sería muy difícil, si no imposible, explicarnos determinados hechos que a nuestra vista se presentan; es decir, lo que tales hechos entrañan en realidad. Afortunadamente, disponemos de tan poderoso medio de investigación y, merced a él, la fraseología ideológica o sentimental no puede extravaiar nuestro juicio.

Ideológica o sentimentalmente, Inglaterra se decidió a declarar la guerra a Alemania, a virtud de que el ataque de esta última contra Polonia representaba un atentado al Derecho y a la Justicia. La Alemania nazi era la representación de la barbarie alzándose contra la Libertad y la Democracia. Y el mundo, conmovido, vio en Inglaterra el brazo de la Justicia, y otros pueblos se pusieron a su lado para defender los sacrosantos principios.

Pero el caso es que antes de que Polonia fuese víctima de la brutal agresión, la Justicia, la Libertad y el Derecho fueron atropellados del mismo modo en España por la Alemania nazi y la Italia fascista; antes que Polonia, fué brutalmente atropellada en sus derechos Abisina; antes que Polonia, otros pueblos vieron atropellados sus derechos y su libertad, sin que la sensibilidad de los campeones de tales principios se conmoviese lo más mínimo.

¿Puede explicarse esto por simples razones ideológicas y sentimentales? Ciertamente, no; pues la contradicción en la conducta es tan flagrante que para ella no se encontraría en tal dominio explicación posible y, menos, justificación.

El brutal ataque a la República Española, o el sufrido por Abisina, no ponían en peligro los intereses capitalistas de Inglaterra y de sus aliados, aunque la Razón, la Justicia y el Derecho fueron pisoteados. No merecía, pues, la pena movilizar sus fuerzas para defender los altos principios ideales.

Pero la invasión de Polonia, iniciación de la de Europa, constituía una seria amenaza para los grandes intereses y para la posición dominante del Imperio inglés, y ante esto, la «sensibilidad» británica no podía permanecer insensible, y es entonces cuando se acuerda de que la Libertad y la Justicia, así como la independencia de los pueblos, se hallan en peligro.

Y no termina ahí la historia. Los países coaligados contra las fuerzas del mal consiguen una victoria aplastante; destruyen el poder total de los países enemigos del Derecho y de la Libertad; proclaman que aquellos a quienes se les arrancó por la fuerza su libertad y su derecho lo tienen a que se les restituya—«Su del Atlántico», y no obstante saber que la España actual es una hija de la del régimen nazi-fascista, y que la República Española es la primera víctima de aquel régimen, los Gobiernos aliados permanecen insensibles ante lo que debieran considerar como un desafío y una acusación; y la voz de la España republicana no hiere los oídos aliados, ni el espectáculo de las víctimas de la injusticia y el atropello choca con su ideología ni conmueve sus sentimientos. El «führer» español puede seguir desafiando a los campeones de la Libertad y de la Justicia. ¿Por qué consienten este desafío? ¿Por qué toleran el escándalo de tal supervivencia? ¿Es que el atentado a la Libertad, al Derecho y a la Justicia es menor si se trata de España que si se trata de Polonia? ¿No será por miedo a las fuerzas armadas de Franco y Falange? ¿Qué clase de intereses favorece la permanencia del fascismo en España? Esta y sólo ésta es la clave del asunto.

Para no dar respuesta a esta pregunta-clave se especula con la falta de unión de los republicanos, y hay quienes en este campo favorecen la especulación.

Que fijen claramente su posición los Gobiernos aliados respecto a la República Española. Que declaren hallarse dispuestos a reconocer un Gobierno provisional. Que rompan toda relación con el Gobierno Franco, y verán cómo se desvanece el fantasma de la desunión republicana, y verán también cómo se desvanece ese otro fantasma de la posibilidad de una nueva guerra civil.

Todo lo demás son mentiras convencionales que, por lo menos a los socialistas, no se nos hace ntrar.

Dos aviones desconocidos llegan a España

La pasada semana aterrizaron en un aeródromo de Barcelona dos aviones cuya procedencia se desconoce. Lo único que se sabe es que eran portadores de seis pasajeros y que el gobernador de Barcelona salió a recibirlos.

Al descender de los aparatos los mis-

teriosos personajes, se cubrieron el rostro hasta llegar al coche del gobernador, que se los llevó precipitadamente.

¿Se trata de altos dignatarios fascistas? En todo caso, sería muy interesante poder desentrañar este nuevo misterio de la España franquista.

Conductas desleales

por Manuel Muino

Nuevamente vuelve a tomar incremento una campaña que continuamente se viene realizando en el exilio contra el Partido Socialista y la U. G. T., enrocando esa campaña contra sus hombres más representativos.

Aprovechando la llegada de los deportados españoles que regresan de Alemania, se ha recrudecido esta campaña a base de procedimientos distintos; el primero ha sido acercarse a nuestros compañeros con el pretexto de proponernos la unidad; el segundo ya más utilizado, ha sido el de aprovechar reuniones de todas clases para cubrir con los insultos más groseros a nuestros hombres más representativos y han personalizado con mayor escándalo en Indalecio Prieto, Trujón Gómez, Pascual Tomás, Rodolfo López, Enrique de Francisco y otros, y su procaacidad ha llegado al extremo de hacer correr las especies más ofensivas y calumniosas contra el compañero Largo Caballero, sin detenerse ante la situación tan peligrosa que ha pasado nuestro camarada en manos de la Gestapo.

Con una intención perversa, se convoca a compañeros que vienen desesperados de la deportación y desconocen cuanto ha sucedido en su ausencia, y se les dicen las cosas más monstruosas para excitarles contra nuestros hombres impulsándoles al atentado personal contra ellos. Hasta tal punto han llegado en su campaña, que varios de los deportados, muchachos jóvenes que salieron siendo unos mozaletos de España, se han puesto a hablar todo cuanto les habían dicho contra nuestros hombres, en reuniones donde se encontraban algunos de ellos, y su sorpresa primero, y su indignación después no tuvo límites cuando nuestros compañeros se dieron a conocer y los visitantes comprobaban por ellos mismos que era falso cuanto se les había dicho por los tráfugas.

No se trata, pues, de unidad; se trata de conductas leales o desleales, y nosotros tenemos un Partido y una organización obrera que está basada en la buena conducta moral de sus componentes, y ni en España, ni en Francia, ni en África del Norte, Marruecos ni Túnez, que es con quienes estamos en contacto diario, no queremos entrar en tratos, ni en contratos con quienes tienen una conducta desleal, y a quienes engañan a la clase obrera; con quienes del antifascismo han hecho un medio de vivir holgadamente, sin trabajar; con quienes impulsan al atentado personal contra nuestros hombres; con quienes pretenden introducirse en el seno de nuestra organización para realizar desde dentro la misma la-

bor perniciosa que vienen realizando desde fuera, y conseguir los resultados que hasta ahora no han podido conseguir.

No queremos nada con los desleales; no queremos nada con los tramadores; no queremos nada contra los que con su conducta producen la confusión entre los franceses amigos de los republicanos españoles, haciéndoles creer que los antifascistas españoles estamos desunidos.

No hay desunión; estamos todos de acuerdo en querer que vuelva la República a España y que Franco y la Falange desaparezcan. Se especula con nuestra desunión más supuesta que real, precisamente por la campaña de los tramadores, y por eso nos negamos a tener tratos con esas gentes.

Cada partido antifascista, cada organización, tiene sus transugas y los expulsan y no quieren tratos con ellos, y hacen bien. Por tanto a nadie puede extrañar que el Partido Socialista y la U. G. T. hagan lo propio.

No hay, pues, otra cosa que conductas leales y conductas desleales, y por tanto nuestro deber es seguir el mismo camino que venimos siguiendo, o sea, entendimiento con los partidos y organizaciones que han preconizado y siguen defendiendo la República Española, y defendiendo nuestro Partido y nuestra Organización, porque habiendo partidos y organizaciones fuertes y disciplinadas Franco y su régimen no tienen nada que hacer, y todo lo que sea desprestigiar a los partidos, a las organizaciones o a sus hombres, es contribuir a que Franco continúe en el Poder.

Por eso pedimos a todos lealtad y damos el ejemplo; por eso nosotros nos negamos a tener tratos con los desleales; que se las arreglen como puedan pero que no intenten meter el cisma en nuestra casa, porque pierden el tiempo. Para bien de la República, para bien de la clase trabajadora española y para bien de nuestra España, el Partido Socialista y la U. G. T. están unidos, sin disensiones interiores, sin prejuicios, con respeto mutuo y con un afán común de superación por servir a las ideas. Esa es la mejor labor por la unidad, y de cuya labor no solamente no tienen que temer nada los antifascistas, sino todo lo contrario, pues siendo fuertes, disciplinados y unidos los socialistas, será mejor para todos, y sólo perderán con ello los buscavidas, que ponen su interés personal por encima del interés general del pueblo trabajador español que sólo quiere, como nosotros que somos partes de ese pueblo, honradez, sinceridad y conducta ejemplar.

Las Agrupaciones Socialistas españolas de Bélgica, se incorporan a nuestro Partido

Los socialistas españoles refugiados en Bélgica han celebrado una asamblea general en Bruselas, en la que han acordado incorporarse a nuestro Partido en Francia.

Los compañeros de Bélgica, que han formado Agrupaciones en Bruselas, Ipres, Chatelineau, Lieja y Gante, al tomar esa importante decisión no sólo hacen a nuestra organización la aportación de sus efectivos; dan, además, un magnífico ejemplo del deseo, que nosotros defendemos con todas nuestras fuerzas, por llegar a la constitución de una organización única en el exilio, que no haría otra cosa sino fortalecer la acción política del Partido.

Felicitemos a los compañeros de Bélgica por su acuerdo, que consideramos altamente beneficioso para las ideas socialistas.

El Pleno Nacional del Obrero Español

EL PLENO SALUDA CON EMOCION Y CARINO LA LIBERACION DEL COMPANERO

FRANCISCO LARGO CABALLERO

Primera sesion

El Pleno Nacional del Partido inauguró sus sesiones el día 24 de junio, en los locales de la antigua Facultad de Letras de Toulouse.

Se encontraban representadas las distintas regiones de la metrópoli, África del Norte y durante todas las sesiones estuvo presente la representación de España.

Enrique de Francisco, presidente de la Comisión Ejecutiva, declara abierta la sesión inaugural, pronunciando unas palabras de bienvenida a los delegados y deseando que el Pleno trabaje con toda la eficacia posible.

Después de una breve discusión en torno al procedimiento a seguir en el examen de la Memoria presentada por la Comisión Ejecutiva, se acuerda que el secretario general, compañero Rodolfo Llopis, dé lectura de la Memoria para discutirla primero en su totalidad, para pasar luego a la discusión por capítulos. La totalidad fué aprobada sin discusión.

Sobre el segundo capítulo, en el que se da cuenta de la forma en que el Pleno se ha constituido, los delegados aprueban unánimemente la regularidad en su constitución. Por la Comisión Ejecutiva se informa sobre la conveniencia de proceder a un reajuste que tenga en cuenta las experiencias recogidas hasta ahora. El Pleno acuerda que se designe una Comisión que dicte sobre el particular, siendo designados los compañeros Barreiro, representante de la primera Región; Quirós, de la séptima, y Leoncio Pérez, de la cuarta.

La Comisión Ejecutiva informa sobre el plan de trabajo que ha seguido desde la celebración del primer Congreso del Partido en Francia, en el que entran las relaciones mantenidas con los organismos políticos afines, con nuestros compañeros de Londres, África, Méjico y España, que el Pleno aprueba en su totalidad, marcando su satisfacción por el crecimiento de efectivos que se traduce en un aumento de treinta y dos Federaciones departamentales. Expone la situación creada por los tránsfugas que fueron a engrosar las filas de UNE,

cuyo número se fué reduciendo considerablemente, hasta el punto de que en la actualidad el Partido ha recuperado a todos los socialistas que, víctimas de la confusión de los primeros momentos, han sabido recoger los incansables llamamientos del Partido.

Se aborda la cuestión referente a las relaciones que deben mantener, desde un punto de vista orgánico, con la dirección del Partido el Comité Central Socialista de Euzkadi y el Comité de la Federación Socialista Catalana. La Comisión Ejecutiva somete a la consideración del Pleno la necesidad de unas normas que regulen las citadas relaciones. El Pleno acepta la sugerencia de la Comisión Ejecutiva.

El compañero Pascual Tomás informa sobre la constitución del Fondo de Solidaridad, al que se le ha podido dar estado oficial transformándolo en un organismo con la denominación de Solidaridad Democrática Española, cuyos reglamentos han sido aprobados por las autoridades francesas. Este Fondo de solidaridad, que empezó a funcionar en el mes de enero, ha venido aportando su ayuda a los compañeros cuya difícil situación exige una ayuda económica, en la proporción en que puede hacerlo la Comisión Ejecutiva de acuerdo con sus disponibilidades. El problema, cuya importancia innegable, atrajo desde el primer momento la atención de la Comisión Ejecutiva, es examinado por el Pleno, que se pronuncia por acrecentar la acción para dotar a Solidaridad Democrática Española de las mayores disponibilidades económicas posibles.

Sobre Propaganda y Prensa se abre un interesante debate, en el que intervienen los compañeros Leoncio Pérez, Merino, Marbán y Quirós, que coinciden en la necesidad de intensificar la propaganda, especialmente la escrita. Por la Comisión Ejecutiva, el compañero Tundidor explica las razones por las cuales la propaganda no ha podido alcanzar las proporciones señaladas por los compañeros que intervienen en el debate, razones fundamentales de orden técnico,

Segunda sesion

Se reanuda el debate sobre Propaganda y Prensa, con la rectificación del compañero Leoncio, que insiste en la necesidad de dar mayor alcance a la propaganda que, entre otras cosas, debe buscar la penetración en los medios franceses. Guirao refuerza la posición del compañero Leoncio. Intervienen los compañeros Rodolfo Viñas y Torregrosa, que, aprobando la gestión de la Comisión Ejecutiva, presentan nuevas sugerencias tendentes a concentrar todos los elementos útiles en torno de la Comisión Ejecutiva, para que ésta pueda actuar con la mayor eficacia posible.

Después de una nueva intervención

del compañero Tundidor y de las explicaciones dadas por los compañeros De Francisco y Gregori en lo que concierne a las dificultades realmente insuperables con que tropieza EL SOCIALISTA para mejorar tipográficamente, Rodolfo Llopis informa sobre el propósito de la Comisión Ejecutiva de formar un guión de lectura en el que se dé a todos los militantes la posibilidad de mejorar su formación política e intelectual. Ese guión, que comprenderá una selección de obras marxistas, rendirá indiscutiblemente un excelente servicio.

A propuesta de la Comisión Ejecutiva, se acuerda proceder a la realización

de itinerarios de propaganda socialista, en virtud de los cuales puedan ser llevadas hasta las Secciones más modestas las orientaciones del Partido. Se nombra una Comisión que, recogiendo las sugerencias hechas por los delegados y la Comisión Ejecutiva, presente un dictamen al Pleno. La Comisión está formada por los compañeros Viñas, Torregrosa, Leoncio Pérez y Merino.

La Comisión Ejecutiva expone en amplio comentario la posición del Partido ante la conducta del Partido Comunista. Esto da lugar a un amplio cambio de impresiones, en el que intervienen todos los delegados, que aprueban íntegramente la posición de la Comisión Ejecutiva. Los compañeros Rodolfo Llopis y Trifón Gómez pronuncian a este respecto dos extensos y documentados informes, sobre cuya base el Pleno acuerda hacer una declaración pública, destinada a deshacer la maniobra del Partido Comunista, que sigue especulando arbitrariamente con el problema de la unidad, de la cual el Partido Socialista sigue considerándose uno de sus más ardientes defensores.

En este mismo sentido se manifiestan los compañeros Pascual Tomás, que considera que la Comisión Ejecutiva ha seguido fielmente la posición marcada en el Congreso, y De Francisco, que resume el debate.

(En nuestro próximo número daremos el texto íntegro de la declaración.)

Leoncio Pérez solicita que se confeccionen unos guiones para los oradores que deben intervenir en los actos de propaganda, y De Francisco le explica que dichos guiones están en estudio. Marbán hace la indicación de que los guiones deben tener un doble carácter, para la propaganda propiamente dicha y de educación socialista.

Al tratar de las relaciones con la Federación de África del Norte, acuerdase que sea designado un compañero de aquella Federación para formar parte de nuestra Comisión Ejecutiva, en sustitución de Vizcaino Vita, designación que se hará por el propio Pleno, por establecerlo así los Estatutos del Partido.

Tercera sesion

El compañero Rodolfo Llopis da cuenta al Pleno de la proposición de Túniz para que sea suprimido el Comité Central de África del Norte, puesto que lo consideran un organismo de poca utilidad y cuya reunión ocasiona excesivos gastos. Su razón de existencia, por otra parte, pierde justificación después de la incorporación de la Federación de África del Norte al Partido en Francia.

La Comisión Ejecutiva pidió información a los compañeros de África del Norte, los que contestaron que ellos no se consideraban indicados para dar su opinión sobre este problema, por ser parte interesada en el mismo. Es por ello que la Comisión Ejecutiva acordó traer el problema al Pleno, para que fuera éste quien se pronunciara, adelantando el criterio de la Ejecutiva, consistente en que teniendo que reunirse el Comité Central de África del Norte en el próximo mes de julio, sean ellos mismos quienes decidan sobre su existencia.

El compañero Marbán considera que si se aprueba que desaparezca el Comité Central de la Federación de África del Norte, debe desaparecer igualmente su Comisión Ejecutiva, puesto que ésta responde de su gestión ante aquél y que, en consecuencia, debe irse a la creación de una Delegación que sirva de elemento de contacto entre los compañeros de África y el Partido en Francia. Torregrosa informa sobre el

Nuestro co

El Pleno Nacional que acaba de celebrar un conjunto de problemas orgánicos que afectan al de una manera muy particular, todo cuanto se

Los delegados han deliberado durante cuatro memoria presentada por nuestra Comisión Ejecutiva desde la celebración del primer Congreso de trabajos a realizar en el futuro. A través de las y noble espíritu de camaradería, los representantes de sugerencias e iniciativas, cuya puesta en práctica es la acción política del Partido.

Sobre la propuesta de la Comisión Ejecutiva de Trabajo, el debate revistió caracteres de un nes, a las que se les encomienda la función de que sirvan para preparar y mejorar la formación como base el concurso de los compañeros que, estén en las mejores condiciones para seguir de culturales y sus posibles evoluciones. La atenciosa cuestión evidencia la preocupación del para afrontar con decisión y audacia las responsabilidades de soluciones netamente socialistas cubles y fecundas experiencias. En este sentido, el el Socialismo, a cuya realización deben ser cen de los métodos del más puro marxismo.

El Pleno ha registrado con satisfacción el insigue, con gran eficacia, la recuperación de los de sus filas y cuya incorporación demuestra la que ha sido adoptada.

La incorporación de los compañeros de Bélgica y de África, ha sido estimada por el Pleno dente a unificar todas las fuerzas socialistas en dirección. Este objetivo sólo puede ser cubierto la suprema dirección del Partido es la que se encendido por la Comisión Ejecutiva y reforzada por

La unidad de la clase obrera, sobre la que emdo desconsideradamente, ha sido objeto de un p ratificando una vez más la gran confianza del Pa opone abiertamente a todas las maniobras dirigidas cuales no hay justificación posible. Estas inquietudes de principios, que será publicada en nue

la confianza de los compañeros, una vez desaparecida el enlace entre las africanas. Esta Comisión

Se da cuenta de la decisión tomada en la Asamblea que acaban de tomar por la petición de ingreso del Partido en Francia de

problema y estima que sería un inconveniente el que se llegara a la supresión de la Ejecutiva, aunque comprende que lo sostener tal tesis.

Se acepta como fórmula la siguiente: Que la Comisión Ejecutiva elegida por el Congreso de África, que cuenta con

Grave acusación contra Franco

«Le Monde» del 25 de junio, comenta una carta dirigida por Franco a Ribbentrop y que constituye una nueva aportación del carácter fascista del Gobierno de Franco.

La prueba aportada por «Le Monde» viene a reforzar las acusaciones que pesan sobre el caudillo. He aquí, lo que dice el periódico francés:

«Según una carta dirigida por Ribbentrop por el barón Weis-

zacker, último embaixador de Reich en el Vaticano antes subsecretario del ministerio de Negocios—carta que resultó descubierta—resulta que en 1941, el general Franco a Alemania declaró la Gran Bretaña bajamente: primera, que Mussolini facilitarían municiones, así como para la población ci

El Pleno del Partido Socialista pide a las democracias que rompan sus relaciones diplomáticas con Franco

del Partido Socialista nol en Francia

comentario

brar nuestro Partido en Francia ha examinado el ectan al movimiento socialista en la emigración, y, anto se refiere a la posición política del Partido. e cuatro días sobre la extensa y documentada Me-Ejecutiva, conteniendo el resultado de sus activida-greso del Partido en Francia, y el esquema de los s de las discusiones, mantenidas dentro de un alto resentantes al Pleno han aportado un rico caudal a en práctic... de fortalecer de modo considera-

jecutiva para proceder a la creación de Comisiones s de un inmenso valor constructivo. Esas Comisio- ción de agrupar y seleccionar materiales de estudio formación de nuestros militantes, han de tener ros que, por su competencia profesional y técnica, guir de cerca los problemas sociales, económicos, a atención que el Pleno ha dispensado a tan inten- ción del Partido por forjar los cuadros necesarios s responsabilidades que el futuro pueda repararle, alistas cuyo valor realzan, permanentemente, nota- ntido, el Pleno ha reafirmado la fe del Partido en ser centrados todos sus esfuerzos, impregnándolos o.

ón el incesante crecimiento del Partido, que pro- ñ de los militantes circunstancialmente apartados uestra la solidez y justeza de la posición política

s de Bélgica, que ha sucedido a la de los compa- el Pleno como el resultado feliz de una acción ten- talistas en la emigración y situarlas bajo una sola cubierto partiendo de la consideración de que la e se encuentra en España, criterio cerrado man- orzada por la unánime decisión del Pleno.

a que en estos últimos tiempos se viene especulan- de un profundo examen por parte del Pleno, que za del Partido en la realización de esa unidad, se ras dirigidas contra ella bajo pretextos para los tas inquietudes el Pleno las traduce en una decla- a en nuestro próximo número.

de los compañeros de Afri- ros de Londres. La Comisión Ejecutiva desaparezca el Comité Cen- estima que ante la necesidad de aglu- onvertirse en el organismo ntar a todos los socialistas en el exilio entre las Departamentales existiendo en Londres una organiza- sta Comisión Eje- ción, somete al Pleno la conveniencia de que teniendo que marchar a Londres a primeros del próximo mes el compa- nta de la adhesión de los ñero Trifón, gestione el asunto direc- españoles que residen en tamente. Así lo acuerda el Pleno. nuestro Partido en Francia, El compañero Leoncio Pérez pide ex- cada en un Congreso o plicaciones sobre las relaciones mante- e acaban de celebrar. nidas por la Comisión Ejecutiva con Francia de varios compañe- los compañeros de Méjico. Rodolfo Llo-

pis contesta en nombre de la Comisión Ejecutiva, diciendo que hasta hace poco las noticias que teníamos de los compañeros de Méjico nos llegaban a través de cartas particulares y recortes de Prensa. Nosotros les enviamos un documentado informe, en el que exponíamos todo cuanto concernía a nuestra reorganización en Francia. Hemos recibido un telegrama de Méjico, del que ya se da cuenta en la Memoria, anunciándonos que sigue carta. En ese telegrama se declara estar de acuerdo con nuestra posición política. Pero nosotros seguimos considerando que la Comisión Ejecutiva del Partido está en España y es la que allí funciona.

El compañero representante de España informa sobre la reorganización del Partido en la Península, excusándose de no poder dar detalles, porque eso podría resultar peligroso en estas circunstancias.

Se da cuenta de la reorganización de la U.G.T. en Francia y del apoyo prestado a tal fin por el Partido, gestión que el Pleno aprueba unánimemente.

La reorganización de las Juventudes Socialistas, el Pleno la considera como una necesidad para el Partido. Este es el criterio de la Comisión Ejecutiva que lleva al Pleno la propuesta de que sea concedido un puesto a los jóvenes en los Comités locales y departamentales, y que tendrá un carácter informativo. El Pleno lo acepta, y, a propuesta del compañero Guirao, se acuerda que en justa reciprocidad se conceda representación de los Comités del Partido en los de la Juventud. Torregrosa manifiesta que este es el sistema que se ha seguido en África del Norte. Y así se acuerda.

Al dar cuenta la Comisión Ejecutiva de la entrevista que a petición del doctor Negrín se celebró con éste en Toulouse, el compañero Zarza estima que debía haberse hecho por la Comisión Ejecutiva o por otro organismo responsable una declaración energética, poniendo al descubierto la conducta del doctor Negrín, recogiendo la repulsa general de todos los socialistas hacia el mismo. Todos los delegados al Pleno coinciden en la apreciación del compañero Zarza.

Rodolfo Llopis, en nombre de la Comisión Ejecutiva, explica las razones que hubieran hecho inoportuna una tal declaración, diferenciando el problema en cuanto a lo que se refiere a la conducta de Negrín y lo que EL SOCIALISTA ha publicado. En este mismo sentido interviene el compañero Gregori, para manifestar que desde EL SOCIALISTA a Negrín se le ha enjuiciado, no como socialista, sino como sedicente presidente del Gobierno de la República, contra cuya tesis el Partido se ha pronunciado en todo instante, y que no siendo Negrín afiliado a ninguna de nuestras Secciones no se le puede juzgar como afiliado.

Los delegados al Pleno confraternizan con los socialistas franceses

Antes de terminar el Pleno sus reuniones, Solidaridad Democrática tuvo la feliz ocurrencia de invitarles a un simpático acto de confraternidad franco-española, organizado en los locales del Partido Socialista francés y al que asistieron junto con el alcalde de Toulouse, compañero Badiou, el Comité de la Federación francesa (S.F.I.O.) del Haute Garonne.

Con esta ocasión, el secretario general del Partido, compañero Rodolfo Llopis, pronunció un interesante discurso en francés, en el que hizo resaltar la necesidad de que los socialistas de Francia intensifiquen su acción para obtener del Gobierno francés la ruptura de relaciones con Franco. Le contestó Badiou, ofreciendo toda la ayuda del Partido francés para sus hermanos de España.

EL PLENO SALUDA LA VICTORIA DE LOS ALIADOS, QUE HA HECHO POSIBLE LA LIBERACION DE NUESTROS DEPORTADOS

Cuarta sesion

El compañero Zarza informa sobre la cuestión vasca con gran extensión, siendo discutido el dictamen presentado al efecto y acordando el Pleno que la Comisión Ejecutiva de acuerdo con el Comité Central Socialista de Euzkadi de el texto definitivo de acuerdo con los principios contenido en el dictamen.

Se da lectura a la Ponencia sobre la nueva distribución de Regiones en Francia, quedando constituidas en doce en la metrópoli, una en Bélgica y dos en África, y con ligeras modificaciones se aprueba el dictamen presentado por la Comisión. A este efecto, se acuerda que sean celebradas nuevas elecciones de vocales al Pleno Nacional en aquellas regiones que hayan sufrido modificación.

El dictamen emitido por la Comisión revisora de cuentas es aprobado sin ninguna modificación.

Se entra en el último punto del orden del día del Pleno, con preguntas y proposiciones. Se lee una propuesta de la Comisión Ejecutiva, cuyo texto es el siguiente:

«Es evidente que el acuerdo de nuestro primer Congreso respecto a los adheridos a la llamada U.N.E. tendía a sancionar con la no admisión en el mismo a todos aquellos que, integrados en la llamada U.N.E., contribuyeron a la grave perturbación política que tantos esfuerzos y algunas muertes nos han costado. El Congreso acordó acertadamente que debía hacerse excepción con aquellos compañeros cuya buena fe había sido sorprendida, aunque tomando toda clase de garantías. Estas garantías de que se habló no han tenido realización en la práctica en casi ninguna Sección, ya que han sido muy pocas las que han tomado medidas eficaces. La verdad es que ha bastado una declaración escrita repudiando el programa de la llamada U.N.E., acompañada del aval de dos compañeros—aval que generalmente se presta con gran facilidad—, para que un ex «unionista» intervenga con todos los derechos en nuestra organización.

Con el fin de paliar el daño evidente que esta falta de disposiciones concretas causa, al mismo tiempo que prevenir maniobras de torpedeamiento desde el interior, proponemos lo siguiente:

Primero. Que se recomiende a todos los afiliados especial cuidado en la presentación de nuevos adherentes.

Segundo. Que ningún afiliado que haya pertenecido a la llamada U.N.E. esté facultado para hacer proposiciones de ingreso.

Tercero. Que todos aquellos que habiendo pertenecido a la llamada U.N.E.

ingresen en el Partido, previas las garantías evocadas en el Congreso, no podrán ostentar cargo alguno de representación ni dirección.»

Barreiro propone que la Comisión Ejecutiva autorice la creación de unos Comités Socialistas de Estudios que permitan la relación de todos los afiliados de una misma región, con objeto de ir preparando soluciones de carácter práctico para aplicarlas en España una vez se regrese. El compañero Marban presenta una contrapropuesta, en el sentido de que estos Comités no puedan tener nunca carácter orgánico. Y después de una intervención del compañero Pascual Tomás sobre el particular y unas indicaciones del compañero Rodolfo Llopis, se aprueba la creación de estas Comisiones de Estudio de carácter regional.

Guirao y Merino presentan la proposición relativa a la creación de una Comisión de Estudios, para que presente un proyecto de organización general del Partido, lo que suscita un interesante debate sobre el futuro del Partido. La proposición, defendida por el compañero Arsenio Gimeno, es aprobada.

Se lee el dictamen de Propaganda y Prensa, que previas unas indicaciones del compañero Gregori, es revisado por la propia Comisión y aprobado por el Pleno.

El compañero Leoncio Pérez pide que la Comisión Ejecutiva intervenga para resolver la situación de los españoles que habiendo estado luchando como voluntarios en el Ejército francés, encuentran dificultades para ser liberados después de haber cumplido su contrato. La Comisión Ejecutiva pide que se haga un informe por los interesados para proceder en consecuencia.

El Pleno acuerda que para ocupar la vacante de vocal en la Comisión Ejecutiva, creada por la ausencia de Vizcaino Vita, sea designado el compañero César Barona, en la actualidad secretario general de la Comisión Ejecutiva de la Federación Nordafricana.

Habiendo llegado en este momento un compañero procedente de España es invitado a que dé una información, lo que se hace en los términos de la natural discreción, facilitando datos sobre el recrudecimiento de la represión franquista.

El compañero Enrique de Francisco da por clausurado el Pleno con un recuerdo para los compañeros de España, y rememora las figuras de Iglesias y Besteiro, encarnando en ellos el recuerdo a los muertos por el Socialismo.

sacion contra Franco

ltimo embajador del Vaticano, que fué secretario de Estado en el Ministerio de Negocios Extranjeros, que acaba de ser nombrado — resulta que en un discurso general Franco ofreció a declarar la guerra a Alemania bajo dos condiciones, que Hitler y sus aliados facilitarían a Alemania y a sus aliados, así como a vivir en paz y a la liberación civil; segunda,

En los nombres gloriosos de Pablo Iglesias y Julian Besteiro, el Pleno del Partido Socialista, evoca la memoria de todos los compañeros caidos en la lucha por el Socialismo

Tras el gesto la decisión

La causa de la República Española ha sido rehabilitada en la Conferencia de San Francisco. La propuesta del delegado de Méjico para que la España franquista sea excluida de la Asamblea de las Naciones Unidas, ha merecido la aprobación unánime de la Conferencia, que acogió con una ovación entusiasta el homenaje que la Delegación mejicana rindió a la España republicana.

La participación de Franco en la guerra al lado de los países del «Eje», la intervención de los ejércitos alemán e italiano en España, la manifiesta complicidad de Franco con el fascismo internacional, ha constituido el fondo de la vigorosa exposición del delegado mejicano, reforzada por las intervenciones de los delegados de Francia, Bélgica, Estados Unidos y Australia. De este modo, la Conferencia ha fijado neta y rotundamente el capítulo de responsabilidades que incumben a Franco y que se sitúan en el origen de la guerra mundial.

La decisión tomada en San Francisco contribuirá a clarificar poderosamente el problema español, y, en este sentido, creemos que ante nosotros se extienden amplias y prometedoras perspectivas, que sólo oscuros y ruines designios de quienes abrigan la pretensión de suplantar el legítimo derecho del Pueblo español a disponer de sus destinos podrían malograr.

Para quienes viven pendientes de tales propósitos ha de pesar considerablemente el carácter de unanimidad que acompaña a la resolución adoptada por las naciones representadas en San Francisco, cuyas decisiones deben tener suficiente fuerza de obligar, si se quiere consolidar de una manera efectiva la derrota de los regímenes antidemocráticos.

Los representantes de los países aliados acudieron a la Conferencia de San Francisco, mandados por sus Gobiernos respectivos, para fijar las bases sobre las que tiene que descansar la paz futura. Fijadas esas bases, son los Gobiernos quienes pasan a ser mandatarios de los compromisos que en su nombre han sido contraídos.

Por lo que se refiere a la cuestión española, su nitidez se presta poco al equívoco. Rehabilitar la República, ya supone la condena del régimen franquista; excluir a Franco del consorcio de los países aliados, marca el procedimiento para dar viabilidad y estado oficial a esa rehabilitación. La decisión corresponde ahora a los Gobiernos, y su traducción a la realidad no debe hacerse esperar para que el prestigio de la Conferencia de San Francisco no sufra menzura alguna.

La primera institución de carácter internacional que ha surgido de esta guerra ha dictaminado. Con el celo que se ponga en cumplir sus dictámenes, sabremos si los errores del pasado han servido de alguna experiencia.

OTRA CARTA DE JESUS HERNANDEZ

«La mano torpe e irresponsable del grupo dirigente en México, tan pronto nos hunde en el sectarismo más repelente, como nos eleva a las cimas del oportunismo más grosero.»

Jesús Hernández ha hecho pública otra carta suya, dirigida a todos los aliados del Partido Comunista de España que, como las anteriores, no tiene desperdicio y refleja muy bien la psicología que priva en el partido de la unidad, dirigente del proletariado, monopolizador de las consignas justas, etc., etc. Pero dejemos que hable Jesús Hernández a través de algunos párrafos de su carta:

«Nuestro Partido atraviesa la crisis política más grave, profunda y desintegradora, desde que existe como organización. Carentes de una línea política clara, justa y consecuente, los acontecimientos nos sorprenden, los hechos nos confunden y cada nueva situación nos sobrepasa. La mano torpe e irresponsable del grupo dirigente en México, tan pronto nos hunde en el sectarismo más repelente, como nos eleva a las cimas del oportunismo más grosero. En estos vaivenes, zig-zags y virajes alocados, no sólo dejamos jirones de nuestro prestigio, popularidad y respeto en la consideración de los demás, sino que nos vamos negando a nosotros mismos como organización dirigente de amplios sectores del pueblo español. Dirigir es prever, y mal podemos cumplir tal misión si carecemos en absoluto de toda perspectiva política.»

«Ante la doblez del grupo sectario-oportunista nada tiene de extraño que la desconfianza siga presidiendo las relaciones de nuestros aliados con el Partido. Nada les garantiza que la dirección del Partido dé mañana otra voltereta política y diga que no dijeron lo que han dicho, sino lo que entonces digan. Y esta desconfianza se expresa también, cada día más reclamente, en el propio seno del Partido. Y esta desconfianza ni se ataja ni se corta mediante el empleo del terrorismo político que utilizan los secuaces de la dirección en las reuniones de los grupos del Partido, tratando de ahogar las voces que exigen se ponga fin a esos va-

venes, maniobras y politiquerías y que reclaman una conducta honesta, clara y definida para con nuestros aliados, como corresponde a la limpia ejecutoria del Partido que nos legara José Díaz.»

«La gravedad de la crisis del Partido amenaza conducirnos a una total debacle política y orgánica. El grupo sectario-oportunista no repara en medios ni procedimientos para destruir la moral, la disciplina y la unidad ideológica y orgánica del Partido. Con sus métodos de trabajo han logrado convertir la camaradería en desconfianza, la vigilancia política en soplonería, la disciplina consiente en temeroso acatamiento, la democracia interna en dictadura cuartelera, los activistas en sacaperras, los funcionarios en criados. Un desenfrenado terrorismo político agarrota la voluntad y libre iniciativa de los militantes. Discrepar, dudar, o simplemente pedir aclaración respecto a la política del Partido o la conducta personal de sus dirigentes, es motivo de expulsión. No son otras las causas por las cuales más del veinticinco por ciento de los viejos cuadros han sido separados de la organización y por lo que se les ha colgado el sambenito de «enemigos del pueblo», y por lo que un cincuenta por ciento de militantes se hallan, actualmente, voluntariamente al margen del Partido, asqueados e indignados de ver nuestra gloriosa organización en manos de un puñado de irresponsables y aventureros que han hecho de la función de dirección un modus vivendi.»

INTERESANTE EDITORIAL DEL DAILY HERALD

¿Votos para Franco?

He aquí una pregunta que debe ser hecha a todo candidato conservador: ¿Aprueba usted la actitud amistosa de Mr. Churchill hacia el Gobierno de Franco? El resultado es de importancia, pues el general Franco acaba de intentar nuevas gestiones para acercarse a la Gran Bretaña en busca de un gesto cordial de los Gobiernos inglés y americano que le permita restablecer el equilibrio de su dictadura vacilante. Así anuncia su propósito al manifestar que él y su Gobierno desean «cooperar hasta el máximo límite con Inglaterra y los Estados Unidos, y que hará cuanto le pidan a fin de hacer posible dicha cooperación».

Con estas palabras se explica su alegato de que Falange no participa en el Gobierno de España, y que ésta, con su consentimiento, va hacia un estado de completa y normal libertad interna. Dichas especiosas y falsas alegaciones están destinadas a aplacar la opinión pública de los países democráticos. La inmensa mayoría del pueblo inglés verá con una mezcla de horror y aversión cualquier intento de establecer una colaboración más estrecha con el régimen de Franco.

No ocurre lo mismo con Mr. Churchill. Sus «amables» frases sobre España en mayo de 1944 no se olvidan fácilmente. «Espero—dijo—que de España se desprenda una poderosa influencia para la paz mediterránea en la postguerra.» Y no dejó lugar a dudas en cuanto a que él no tenía nada que objetar, a que esa influencia estuviera personificada en el general Franco. Es el propio Mr. Churchill quien ha protestado indignado contra la publicación de caricaturas de Franco en los periódicos ingleses. Franco ejercita, por consiguiente, un perfecto derecho al intentar estrechar las relaciones con un Gobierno inglés presidido por mister Churchill. Es más: puede permitirse creer que empuja una puerta abierta.

No cabe duda que si el Gobierno de Mr. Churchill fuese confirmado en el ejercicio del Poder, Franco renovaría con mayor insistencia su petición, pues la amenaza de que su pueblo le hace objeto es cada día más apremiante. ¿Cuál sería entonces la actitud de mister Churchill? No es concebible que éste pudiera desairar a Franco sin retractarse de las palabras que pronunció el año pasado.

Nosotros no olvidamos. El pueblo inglés no olvidará nunca cómo Franco permitió a los aviadores alemanes e italianos asesinar en masa a los españoles a fin de que su criminal intento pudiera consolidarse. Tampoco olvidará que permitió a Hitler y Mussolini, sus cómplices, ensayar sus nuevos métodos de guerra que poco después extendieron por toda Europa. Nuestro pueblo no olvidará la política franquis-

ta pro-Eje, abiertamente propugnada en declaraciones tales como las de septiembre de 1940, durante la batalla de la Gran Bretaña, al decir que el esfuerzo de las armas alemanas «respondía al establecimiento de una nueva era de paz, prosperidad y justicia», y sus burras y desprecios a los aliados, cuando la lucha les era desfavorable: «dos aliados tienen perdida la guerra...», «la política de los aliados, que dicen van a libertar los países invadidos, es pura farsa en la que nadie cree».

Sin embargo, Mr. Churchill estaba completamente decidido a olvidar tales cosas, según demuestra en su discurso del pasado año, al afirmar que la guerra se había convertido en «meros ideológicos». El pueblo inglés fué sorprendido por las palabras del primer ministro, y hoy está determinado a que en el aspecto ideológico de la guerra se le dé entera satisfacción. Cualquier acción del Poder inglés tendiente a fortalecer el régimen de Franco y retardar la auto-determinación del pueblo español sería traicionar cínicamente los deseos de nuestro pueblo. La actitud del público inglés hacia Franco—contraria a la de Mr. Churchill—está en perfecta armonía con el punto de vista de Rusia, contra quien Franco envió una división para combatir al lado de los alemanes.

Los electores tienen perfecto derecho a pedir a los candidatos conservadores explicaciones terminantes acerca de las gestiones de Franco y de la declaración de Mr. Churchill en 1944. No creemos, sin embargo, que éstos puedan dadas. El resultado, creemos, pondría de manifiesto que únicamente llevando al Partido Laborista al Poder puede el pueblo inglés tener la seguridad de que tendrá un Gobierno que no prestará nuevos bríos a los fascistas españoles.

El entusiasmo con el que aquellos compañeros han seguido las orientaciones dadas por el Partido. Destacan la labor de propaganda y organización efectuadas especialmente por las Secciones del Barrage de l'Aigle y Barrage de Saint Etienne, donde el núcleo de refugiados españoles es infinitamente más elevado que en el resto del Departamento.

Para las tareas del futuro es presentada una amplia moción que hace referencia al trabajo de preparación de cuadros de militares y la total recuperación de los afiliados del Partido, divulgando por medio de una intensa campaña de propaganda las doctrinas socialistas. Reafirma su adhesión a la Comisión Ejecutiva del Partido, que interpreta con una fidelidad absoluta el pensamiento y sentir de todos los socialistas.

La adquisición de bonos de liberación ha sido planteada en el Congreso como una de las cuestiones que mayormente deben preocupar a todos los afiliados al Partido. La ayuda a los compañeros de España, debe ser intensificada al máximo y en este sentido el Congreso se ha pronunciado con entusiasmo enorme. El problema de la solidaridad ha sido otra cuestión sobre la que las deliberaciones del Congreso han sido fructíferas.

El compañero de Francisco, que por unanimidad presidió las sesiones del Congreso, expuso con magnífico vigor y claridad la posición política que el Partido sigue en relación con cuantos problemas afectan a los españoles, definiendo las relaciones que mantiene con todos los grupos antifascistas en el exilio. Su información, documentada y completa, produjo una impresión excelente entre los congresistas.

La Agrupación Departamental del P. S. O. E. del Cantal celebra su Congreso en Aurillac

Nuestras organizaciones del Departamento del Cantal han celebrado su Congreso departamental, al que asistió en nombre de la Comisión Ejecutiva, su presidente, compañero Enrique de Francisco.

El Comité de la Federación del Cantal presentó una interesante Memoria al Congreso, exponiendo los trabajos efectuados hasta la fecha y que acor-

Izquierda Republicana se incorpora a la J.E.L.

El Partido de Izquierda Republicana, cuya representación regional firmó el acta de constitución de la J. E. de L. en octubre de 1944, se ha reintegrado con amplitud nacional al seno de este organismo.

D. Julio Just, ex ministro de Obras Públicas, diputado, y don José Maldonado, diputado, ostentan la representación de Izquierda Republicana en la Junta, el primero en calidad de

miembro efectivo y el segundo, como suplente.

Para cotejar el fichero general, con vistas a la próxima campaña de propaganda antifranquista, todas las J. E. L. locales de Francia deben enviar su dirección postal actual a las oficinas de la Junta: Monsieur le secrétaire général de la J. E. L. ro, rue de Languedoc, Toulouse (Haute Garonne).